



LA HAINE DE L'ANTIRACISME

Alain Policar

Conversation avec Régis Meyran

Collection « Conversations pour demain »

15 mars 2023

11,3 x 21

Broché

144 pages, 18 €

Décryptage d'un nouveau racisme.

Comment de nombreux acteurs politiques et intellectuels français en sont venus à considérer l'antiracisme comme une menace pour la République ?

Chercheur engagé, spécialiste des questions de racisme et d'identité, Alain Policar analyse l'essor historique de ce logiciel réactionnaire à l'origine de nouvelles formes de racisme.

Structurée d'abord à l'extrême droite, cette haine de l'antiracisme est théorisée depuis la fin des années 1990 par des penseurs médiatiques en partie venus de la gauche : Laurent Bouvet, Pierre-André Taguieff, Nathalie Heinich, Brice Couturier, Michel Onfray ou Alain Finkielkraut.

« Idéologie woke », « islamo-gauchisme » ou encore « néoféminisme », l'antiracisme viserait non seulement la laïcité mais les Blancs. Contre le républicanisme jambon-beurre ou la catho-laïcité, Alain Policar plaide pour un universalisme rénové qui pense l'unité du genre humain.

Alain Policar, professeur agrégé de sciences sociales à l'université de Limoges de 1988 à 2014, est chercheur associé à Sciences-Po (Cevipof). Il a récemment publié *Les Mots qui fâchent* (dirigé avec Nonna Mayer et Philippe Corcuff, Éditions de l'Aube, 2022), *L'Universalisme en procès* (Le Bord de l'eau, 2021), *Le Monde selon Francis Wolff. Ontologie et éthique et anthropologie* (Classiques Garnier, 2021), *L'Inquiétante Familiarité de la race* (Le Bord de l'eau, 2020), *Cosmopolitisme ou barbarie* (Éditions rue d'Ulm, 2020).

Contact presse :

Anne Vaudoyer

anne.vaudoyer@gmail.com / 06 63 04 00 62